

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

VIERNES 17 DE JULIO DE 2015 | Año XL | Número 13.892 | EDICIÓN NACIONAL | Precio: 1,40 euros

## El pacto Mas-Junqueras incluye medidas para burlar al Estado

El proceso de independencia contempla la ruptura con el Constitucional y la creación de una Hacienda propia para evitar sanciones y represalias

MAIOL ROGER, **Barcelona** El acuerdo entre Convergència y ERC para proclamar la independencia de Cataluña si gana su lista secesionista el 27-S prevé una serie de medidas para garantizar esa separación y burlar la reacción del Estado. Los negociadores son discretos en la fórmula, pero se adelanta que la iniciativa más efectiva sería romper con el Tribunal Constitucional para no tener que so-

meterse a los vetos o decisiones que este organismo pudiera emitir en el caso de una eventual declaración de independencia. "Procuramos colarle goles al Estado", reconoció ayer en una entrevista el líder de ERC, Oriol Junqueras.

El Consejo Asesor para la

Rajoy: "No va a haber independencia"

Transición Nacional —creado por el presidente de la Generalitat, Artur Mas, para redactar los informes preparatorios para la separación—contempla la redacción de una Constitución provisional catalana. Esta ampararía la creación de una Hacienda con su propia recaudación de im-

#### **PERFIL**

Romeva, polémica carrera

puestos y además daría cobertura al resto de instituciones e infraestructuras necesarias para un Estado soberano.

Pero para poder ejecutar esta hoja de ruta, primero es necesario ganar las elecciones de septiembre. Los cabezas de lista de la candidatura independentista, Raül Romeva, Carme Forcadel, Muriel Casals, Mas y Junqueras, van a comenzar a realizar actos conjuntos.



OBAMA, PRIMER PRESIDENTE EN LA CÁRCEL. El presidente de EE UU visitó ayer una prisión federal de Oklahoma para llamar la atención sobre la necesidad de que el país reforme un sistema penal que favorece la discriminación y la desproporción en los castigos. / K. LAMARQUE (REUTERS) PÁGINA 6

La entidad cree que se pretende acabar con un modelo de éxito durante 90 años

# Hacia una nueva BBC con el sello conservador

PABLO GUIMÓN, **Londres** El Gobierno conservador de David Cameron ha emprendido la reforma más profunda de la BBC, un cambio que va a condicionar el futuro del referente de la radiotelevisión pública de calidad. La intención del Ejecutivo *tory* es reducir las dimensiones de la BBC y que su programación sea "menos popular", por lo que se ha cuestio-

nado la compra de concursos de talentos como *La Voz*. El Gobierno también quiere modificar la financiación del organismo ajustando el canon a la subida del IPC por considerar que el modelo actual es "regresivo". Asimismo, se pretende revisar el sistema de gobernanza, tras la gestión del escándalo sexual del exlocutor Jimmy Saville.

Página 5



### Bildu se queda con la cartera de Justicia e Interior en Navarra

El Gobierno expresa su preocupación por los efectos de esta decisión

La abogada María José Beaumont, de EH Bildu, es la nueva consejera de Justicia e Interior del Gobierno de coalición de Navarra que preside Uxue Barkos, de Geroa Bai. Además de esas carteras, Beaumont llevará el área de Presidencia. La dirigente abertzale tendrá a su cargo a los 1.500 agentes de la Policía Foral, la Administración de Justicia y los servicios de emergencia. Fuentes próximas al Ministerio del Interior han trasladado su preocupación por los efectos de una decisión que califican de "mala noticia".

### Europa vuelve a abrir el grifo del dinero a Grecia tras aprobarse el rescate

CLAUDI PÉREZ / LUCÍA ABELLÁN Fráncfort / Bruselas

Europa ha reaccionado a la aprobación por parte de Grecia de las reformas para obtener un tercer rescate inyectando liquidez a su economía. El Eurogrupo aprobó ayer un préstamo de 7.000 millones y el BCE elevó la ayuda de emergencia a la banca griega. El corralito se mantendrá, pese a todo, hasta el día 19. PAGINAS 3 y 4

#### **ADEMÁS**

## Purito vence en la etapa reina del Tour

El español se impuso ayer en el Plateau de Beille, la etapa reina del Tour, consiguiendo su segundo triunfo en la ronda gala

P23

Morón, a la espera de 2.200 marines

Lula, investigado por tráfico de influencias

revista de **verano** 



Amy Winehouse, el mito sigue agrandándose